

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Claudia Aue aus Kiel

Freitag, 23. August 2024

---

Die Sonne brennt und die beiden vor uns in der Schlange halten es nur eine Viertelstunde aus. Aber die Familie davor wird ihre Position nicht aufgeben: der kleine Junge mit dem Schokoeis-Mund und der Baseballkappe strahlt uns an. Die Mutter, schon leicht gestresst, holt gerade Trinkflasche und Sonnencreme raus. Sie stehen schon eine Stunde hier in der Schlange. Freiwillig. Wie meine Tochter und ich. Für Autogramme der Fußballer, die die Mannschaft in die Bundesliga gespielt haben. Heute startet die neue Saison – jetzt können die Fans ihre Idole endlich spielen sehen. Aber jetzt harren wir erstmal gemeinsam mit der kleinen Familie in der endlos langen Schlange aus. Hinter uns steht eine etwa 60jährige Dame. Sie hält geduldig einen Ball für ihren Enkel – ein Autogramm seines Lieblingsspielers soll darauf. Hat sie uns erzählt. Irgendwann geben ich und meine Tochter auf. Trotzdem sind wir nicht genervt. Schließlich hatten wir einen richtig netten Nachmittag mit wildfremden Menschen. Beim Fußball gibt es immer diese Gemeinschaften auf Zeit, zufällig zusammengespült. Vielleicht sehen wir uns nie wieder, aber meist habe ich was Neues gehört. Meist gehe ich nach so einer Aktion mit neuen Bildern und Ideen nach Hause: Die Frau mit dem Autogramm-Ball für den Enkel zum Beispiel bleibt mir im Kopf. Sie hat ihre Mittagspause dran gegeben, um ihm eine Freude zu machen. Eine mega Freude. „Ehrensache“ hat sie gesagt. Heute startet die neue Fußballsaison – neue Chancen, zu feiern, zu trauern oder eben einfach in einer großen Gemeinschaft Spaß zu haben.